LOISIRS ET SPORTS DE NATURE 29 mai

AGRICULTURE Décembre

Cycle de Conférences

CULTURE 8 juin

Conseil de développement du projet de Parc naturel régional de la Sainte-Baume

FORET

10 novembre CUGES-LES-PINS

2015

PATRIMOINE NATUREL 10 septembre

AMENAGEMENT, URBANISMET ET PAYSAGES 3 octobre





Cycle de Conférences 2015

Conseil de développement du projet de Parc naturel régional de la Sainte-Baume

29 mai

Georges DELI • ComitéDépartementalOlympiqueetSportif duVar 18 heures • Salle des Fêtes • NANS-LES-PINS



Les activités et sports de pleine nature et de loisirs durables, promoteurs d'un territoire vers son développement socioéconomique durable

8 juin

Gérard TAUTIL • Professeur honoraire de philosophie, chargé de cours Langue d'Oc/Provençal 18 heures • Salle Polyvalente • BELGENTIER



Toponymie provençale, un territoire et des hommes L'exemple de Sud Sainte-Baume

10 septembre

Collectif autour de Jean-Claude TEMPIER • Naturalisteadministrateur du CENPACA 18 heures • Salle des Fêtes • MAZAUGUES



La nature à la Sainte-Baume

3 octobre

Gilles CLEMENT, Guillaume MORLANS et Jordan SZCRUPAK • Jardiniersetpaysagistes
17 heures • Maison de la Nature des Quatre Frères • LE BEAUSSET



Forêt, Feu, Paysages A différentes échelles, le projet de paysage au service des sites et territoires pyrosensibles

10 novembre

Jean BONNIER • Président d'honneur de l'association Forêt Méditerranéenne 18 heures • Salle des Mariages • CUGES-LES-PINS



Forêt Méditerranéenne. Conservation et valorisation

Décembre

Pierre FABRE • Président de Terres de Liens PACA Sujet, date et lieu à confirmer



Préserver les terres agricoles, un enjeu pour l'avenir

Forêt méditerranéenne Conservation et valorisation Jean BONNIER

Les forêts méditerranéennes poussent dans des régions où il fait chaud et sec, en été, quand les arbres ont envie de pousser et froid et humide, en hiver, quand les arbres sont au repos.

En Provence, et donc dans la Sainte Baume, les forêts sont radicalement différentes de celles relevant du climat tempéré du reste de la France. Les schémas véhiculés au niveau national et international sur les forêts ne s'appliquent donc pas à notre région.

Nos forêts, à l'exception de la célèbre hêtraie, massivement peuplées de pin d'Alep et de chênes vert et pubescent sont quasiment toutes jeunes, issues du recru qui a suivi la guerre de 1939-1945, durant laquelle la majorité des bois ont été utilisés.

Elles ont un grand dynamisme, la résilience, leur permettant de se reconstituer très rapidement, soit après des coupes vigoureuses (60-70 ans), soit après les nombreux incendies.

Les deux tiers de nos forêts appartiennent à des particuliers dont une grande majorité ne s'intéresse pas à leur bien. Un des problèmes majeurs qui va devoir être résolu est celui de la nécessaire gestion des territoires qui n'appartiennent ni à des collectivités, ni à des propriétaires conséquents.

Lorsque quelqu'un s'occupe de sa forêt, généralement elle va mieux que si elle est abandonnée et laissée à son sort. Certes, la nature y fait son œuvre, mais le feu aussi... Un parc naturel régional est de nature à aider puissamment à une bonne gestion des forêts d'un massif comme la Sainte Baume.